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Minuta de la Cuarta Sesión Extraordinaria de 2022 de la Comisión de Organización 
Electoral, del Instituto Nacional Electoral (INE). 
 
Lugar, fecha y hora: Ciudad de México, Sesión virtual con motivo de las medidas derivadas de la 
contingencia sanitaria derivada por la presencia del Covid-19, celebrada el 30 de mayo 2022, 
17:30 horas. 
 
 
Asistentes: 
Carla Astrid Humphrey Jordan, Consejera Electoral y Presidenta de la Comisión de 
Organización Electoral. 
Mtra. Norma Irene De La Cruz Magaña, Consejera Electoral, Integrante de la Comisión de 
Organización Electoral. 
Mtro. Jaime Rivera Velázquez, Consejero Electoral, Integrante de la Comisión de Organización 
Electoral. 
 
Secretario Técnico: 
Mtro. Sergio Bernal Rojas, Director Ejecutivo de Organización Electoral (DEOE). 
 
Se contó con la asistencia y participación de: 
Mtra. Ana Laura Martínez de Lara, Directora Ejecutiva de Administración (DEA). 
 
Representantes del Poder Legislativo: 
Lic. Armando Olán Niño, Asesor del Consejero del Poder Legislativo del Partido Acción Nacional 
(PAN) ante el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE). 
Lic. Julio Cesar Curiel Avendaño, Asesor del Consejero del Poder Legislativo del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) ante el Consejo General del INE. 
Lic. Julio López Martínez, Asesor del Consejero del Poder Legislativo de Movimiento Ciudadano 
ante el Consejo General del INE. 
Lic. Jaime Miguel Castañeda Salas, Asesor del Consejero del Poder Legislativo de MORENA 
ante el Consejo General del INE. 
 
Representaciones de los Partidos Políticos: 
Mtro. Carlos Cuauhtémoc Velázquez Amador, Asesor del Representante del PAN ante el 
Consejo General del INE. 
Lic. Luis Cuenca Pineda, Asesor del Representante del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) ante el Consejo General del INE. 
Lic. Luis Alejandro Padilla Zepeda, Asesor del Representante del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) ante el Consejo General del INE. 
Lic. Fernando Garibay Palomino, Representante suplente del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) ante el Consejo General del INE. 
Lic. Braulio Báez Vázquez, Asesor del Representante del Partido del Trabajo ante el Consejo 
General del INE. 
Lic. Adrián Mendoza Varela, Asesor del Representante de MORENA ante el Consejo General 
del INE. 
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Consejera Electoral Carla Humphrey: Saludó a las y los asistentes a la Cuarta Sesión 
Extraordinaria de la Comisión de Organización Electoral en 2022 y dio la bienvenida a la 
Consejera Electoral Mtra. Norma Irene De La Cruz Magaña y al Consejero Electoral Mtro. Jaime 
Rivera Velázquez; así como a las y los Representantes de los Partidos Políticos y del Poder 
Legislativo. 
 
Solicitó al Secretario Técnico verificar la existencia de quórum para poder iniciar la sesión. 
 
Mtro. Sergio Bernal: Informó que estaban presentes la Consejera Electoral Mtra. Norma Irene 
De La Cruz Magaña, el Consejero Electoral Mtro. Jaime Rivera Velázquez, así como la Consejera 
Presidenta de la Comisión. 
 
Consejera Electoral Carla Humphrey: Señaló que existía quórum legal para sesionar, por lo 
que declaró formalmente instalada la sesión y solicitó al Secretario Técnico presentar el orden 
del día. 
 
Mtro. Sergio Bernal: Enunció los asuntos que formaban parte del orden del día. 
 
Consejera Electoral Carla Humphrey: Preguntó si había alguna intervención sobre el punto y, 
al no haber participaciones, solicitó al Secretario Técnico tomar la votación del orden del día y la 
dispensa de lectura de los documentos. 
 
Mtro. Sergio Bernal: Consultó a las Consejeras y al Consejero Electoral integrantes de la 
Comisión, si eran de aprobarse el orden del día y la dispensa de lectura de los documentos, toda 
vez que fueron circulados previamente. Fueron aprobados por votación unánime de las 
Consejeras Electorales Carla Astrid Humphrey Jordan y Mtra. Norma Irene De La Cruz Magaña, 
y del Consejero Electoral Mtro. Jaime Rivera Velázquez. El orden del día quedó integrado de la 
siguiente manera: 
 
1. Presentación y, en su caso, aprobación de la minuta correspondiente a la Tercera Sesión 

Extraordinaria de la Comisión celebrada el 28 de abril de 2022. 
 

2. Presentación y, en su caso, aprobación del Informe final de la destrucción de los votos válidos 
y nulos, boletas sobrantes, lista nominal de electores y demás documentación de la Elección 
Extraordinaria de una Senaduría de Mayoría Relativa en el Estado de Nayarit 2021, para su 
presentación ante el Consejo General. 

 
3. Presentación y, en su caso, aprobación del Informe de la destrucción de la documentación 

del Proceso Electoral Federal 2020-2021, excepto la reservada para estudios y de la 
Consulta Popular 2021, para su presentación ante el Consejo General. 

 
4. Presentación y, en su caso, aprobación del Informe de Revocación de Mandato en el ámbito 

de organización electoral, para su presentación ante el Consejo General. 
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5. Presentación y, en su caso, aprobación del Informe de Evaluación del Programa de 
Asistencia Electoral 2020-2021, para su presentación ante el Consejo General. 

 
6. Presentación de los Sistemas en materia de Organización Electoral (en tableros)  

 
7. Estudios aprobados por la Comisión de Organización Electoral mediante el Acuerdo 

INE/COE/001/2021.  
 
7.1 Presentación de la planeación de la logística del Foro. 
7.2 Presentación del calendario de las reuniones de trabajo. 
7.3 Presentación del avance de los informes de los estudios. 
 

8. Presentación del Concepto de Exposición en innovación en materia electoral y mecanismo 
de votación. 

 
9. Informe de los proveedores adjudicados para la adquisición de los materiales electorales. 

 
10. Síntesis de los acuerdos tomados en la sesión. 

 
 
Consejera Electoral Carla Humphrey: Solicitó al Secretario Técnico presentar el primer asunto 
del orden del día. 
 
Mtro. Sergio Bernal: Señaló que el primer asunto del orden del día correspondía a la: 
 
 
Punto uno.- Presentación y, en su caso, aprobación de la minuta correspondiente a la 
Tercera Sesión Extraordinaria de la Comisión celebrada el 28 de abril de 2022. 
 
Consejera Electoral Carla Humphrey: Puso la minuta a consideración de las y los integrantes 
de la Comisión y, al no haber intervenciones, solicitó al Secretario Técnico tomar la votación 
correspondiente.  
 
Mtro. Sergio Bernal: Consultó a las Consejeras y al Consejero Electoral integrantes de la 
Comisión, si era de aprobarse la minuta correspondiente a la Tercera Sesión Extraordinaria de la 
Comisión, celebrada el 28 de abril del 2022. Fue aprobada por votación unánime de las 
Consejeras Electorales Carla Astrid Humphrey Jordan y Mtra. Norma Irene De La Cruz Magaña, 
y del Consejero Electoral Mtro. Jaime Rivera Velázquez. 
 
 
Punto dos.-  Presentación y, en su caso, aprobación del Informe final de la destrucción de 
los votos válidos y nulos, boletas sobrantes, lista nominal de electores y demás 
documentación de la Elección Extraordinaria de una Senaduría de Mayoría Relativa en el 
Estado de Nayarit 2021, para su presentación ante el Consejo General. 
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Ing. Daniel Flores: Manifestó que se abordarían de manera conjunta los puntos dos y tres de la 
sesión, por tratarse de asuntos que están estrechamente relacionados por la temática que 
abordaban, realizando algunas precisiones sobre cada tema: 
 

• Destrucción de la documentación de Nayarit: 
 

✓ Para llevar a cabo esta destrucción se recurrió a la coordinación con la Comisión Nacional 
de Libros de Texto Gratuitos (CONALITEG), con quien se tiene suscrito un convenio de 
colaboración con vigencia permanente. 

 
✓ El papel utilizado para la celebración de la elección termina convirtiéndose, tras un 

proceso de reciclamiento, en un insumo para la producción de libros de texto gratuitos. 
 

✓ La reparación de los documentos para destrucción se llevó en 2 días, entre el 1 y el 2 de 
marzo, y al día siguiente la CONALITEG procedió con su recolección, para llevarla a los 
centros de reciclado, para proceder a su destrucción. 

 
✓ Derivado del reciclado de las boletas utilizadas en ese ejercicio, se salvaron 

aproximadamente 101 árboles, y se evitó la utilización de 12 barriles de petróleo, así como 
13.7 metros cúbicos de espacio de volumen en los tiraderos de residuos sólidos. 

 

• Destrucción de la documentación de la Elección Federal de 2021: 
 

✓ Se destruyó junto con la documentación que fue utilizada en la Consulta Popular en agosto 
del año pasado. 

 
✓ Toda la documentación fue reciclada en la planta de Tres Valles, Veracruz, que tiene 

instalada para tal efecto la CONALITEG. 
 

✓ El peso total de todo el papel que fue reciclado fue de poco más de 1,330 toneladas. 
 

✓ El número de árboles que se salvaron fue de más de 22,000; los barriles de petróleo que 
se evitó utilizar, fue de más de 2,600 y el espacio en tiradero de residuos sólidos que se 
evitó utilizar fueron de más de 3,000 metros cúbicos. 

 
Informó que, en el caso de la destrucción de la documentación de elección federal, se excluyó de 
la misma, los cuadernillos de los listados nominales que fueron utilizados en las casillas, así como 
los cuadernillos de operaciones, toda vez que están en proceso de elaboración los estudios 
respectivos y que, una vez que el Estudio se presente ante la Comisión, se procederá con su 
destrucción. 
 
Consejera Electoral Carla Humphrey: Agradeció la presentación de los Informes de los puntos 
2 y 3 del orden del día, en el entendido de la importancia que tiene reciclar los materiales y la 
documentación electoral para el Instituto, lo que ya se ha hecho por muchos años. 
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Destacó la importancia de pensar en cómo transitar de reciclar a no utilizar o dejar de utilizar la 
mayor cantidad de papel posible y de tener pensar en otros mecanismos, para no tener que llegar 
a destruir lo que no se utiliza, opinando que esa sería la dirección a seguir en material electoral. 
 
Mtro. Sergio Bernal: Consultó a las Consejeras y Consejeros Electorales, integrantes de la 
Comisión, si era de aprobarse el informe final de la destrucción de votos válidos y nulos, boletas 
sobrantes, lista nominal de electores y demás documentación de la Elección Extraordinaria de 
una Senaduría de Mayoría Relativa en el estado de Nayarit, para su presentación ante el Consejo 
General. 
 
Fue aprobado por votación unánime de las Consejeras Electorales Carla Astrid Humphrey Jordan 
y Mtra. Norma Irene De La Cruz Magaña, y del Consejero Electoral Mtro. Jaime Rivera Velázquez. 
 
 
Punto tres.- Presentación y, en su caso, aprobación del Informe de la destrucción de la 
documentación del Proceso Electoral Federal 2020-2021, excepto la reservada para 
estudios y de la Consulta Popular 2021, para su presentación ante el Consejo General. 
 
Consejera Electoral Carla Humphrey: Resaltó que la presentación se realizó de manera 
conjunta en el punto anterior. 
 
Puso el documento a consideración de los integrantes de la Comisión y, al no haber 
participaciones, solicitó al Secretario Técnico tomar la votación correspondiente. 
 
Mtro. Sergio Bernal: Consultó a las Consejeras y Consejero Electoral, integrantes de la 
Comisión, si era de aprobarse el Informe de la destrucción de la documentación del Proceso 
Electoral Federal 2020-2021, excepto la reservada para estudios de la Consulta Popular, para su 
presentación ante el Consejo General. 
 
Fue aprobado por votación unánime de las Consejeras Electorales Carla Astrid Humphrey Jordan 
y Mtra. Norma Irene De La Cruz Magaña, y del Consejero Electoral Mtro. Jaime Rivera Velázquez. 
 
 
Punto cuatro.- Presentación y, en su caso, aprobación del Informe de Revocación de 
Mandato en el ámbito de organización electoral, para su presentación ante el Consejo 
General. 
 
Mtra. Isabel de la Rosa: Manifestó que la Revocación de Mandato fue un ejercicio novedoso, 
establecido con la reforma constitucional aprobada el 20 de diciembre de 2019, mediante la cual 
se introdujo la figura de revocación como un mecanismo de participación ciudadana, adicional a 
la de la Consulta Popular, a través del voto directo de la ciudadanía. 
 
Resaltó que en la reforma constitucional se estableció, en un artículo transitorio que, de cumplirse 
con los requisitos constitucionales, la Revocación de Mandato se aplicaría por primera vez al 
Presidente de la República en el cargo. 
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Indicó que, desde la Constitución se establecieron las principales características de ese ejercicio, 
el cual estaría exclusivamente a cargo del INE, en lo que hace a la organización, el desarrollo y 
cómputo de la votación. 
 
Resumió que, para dar cuenta de la complejidad técnica y operativa que significó este primer 
ejercicio de Revocación de Mandato, en lo que respecta a los procesos sustantivos a cargo de la 
Dirección Ejecutiva de Organización Electoral (DEOE), el documento integra los principales 
aspectos que presentó su desarrollo, así como los aprendizajes obtenidos ante los retos que ésta 
implicó.  
 
Representante del Poder Legislativo de Morena: Formuló algunas preguntas: 
 

• El informe señala que 13 consejos se tardaron más de cinco días en el conteo sellado y 
agrupamiento, cuando el 95% se tardó uno o dos días; ¿existe una justificación? 

 

• En los mecanismos de recolección, se dice que no todos fueron activados por una cuestión 
de causa justificada. Solicitó tener claridad sobre ello. 

 

• En las áreas de oportunidad se refieren a los centros de votación electrónicos, ¿Con qué 
metodología se plantearía hacer esto o sólo es un simple dicho?, ¿se está viendo hacia 
algo?, ¿se está planeando tener alguna técnica? 

 

• Se indicó que hay algunos riesgos en los sistemas informáticos del ERM, por lo que se 
sugiere consultar o queremos consultarles a ustedes en qué consistieron.  

 
Consejera Electoral Mtra. Norma De La Cruz: Comento se suponía que era un informe integral 
de todo el proceso y que a su consideración, no lo era porque no dice todo lo que se ha realizado, 
no contenía cuántos recursos se utilizaron y consideró que debía regresarse  para que se 
complemente y sea un informe final integral que dé la visión de todo el proceso; resaltando que, 
si se iba a mandar a Consejo General, debía tenerse terminado, reiterando la importancia de 
expresar cuáles fueron los recursos utilizados. 
 
Propuso que se regresara a la Comisión para que, una vez que se tengan los datos 
administrativos y se pueda cerrar completamente el informe, se pueda presentar al Consejo 
General; de otra manera no acompañaría la aprobación de ese Informe. 
 
Consejera Electoral Carla Humphrey: Mencionó que la implementación de las unidades 
territoriales se debe a que los procesos de participación ciudadana directa son distintos a los 
procesos electorales, porque así lo ha planteado la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
 
Reflexionó que se trataba de un Informe de Revocación de Mandato en el ámbito de la 
Organización Electoral y que no era un Informe integral, ni general de la Revocación de Mandato, 
recordando que ya hubo un Informe integral en la Comisión Temporal de Seguimiento a los 
Procesos Electorales Locales (COTSPEL), que dio seguimiento tanto a los procesos electorales 
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como a los de participación ciudadana o de democracia directa, como fue la Consulta Popular el 
año pasado y este año el de Revocación de Mandato. 
 
Recalcó que era un Informe distinto al que se presentó ya en la COTSPEL, y éste tiene que ver 
con lo directamente relacionado con los temas de organización electoral. 
 
Mtro. Sergio Bernal: Explicó que el documento no era un Informe integral y que únicamente 
contenía información en el ámbito de Organización Electoral. 
 
Precisó que se estaba trabajando en un Informe integral donde se involucra a todas las áreas, 
donde se tocarían los temas financieros y que, en su momento, sería de su conocimiento cuando 
se determine subirlo en alguna Comisión y reiteró que el Informe que se presentaba en ese punto 
del orden del día, solamente se refería al ámbito de Organización Electoral. 
 
Atendió las consultas del Representante del Poder Legislativo de Morena, señalando que las 
unidades territoriales surgieron ante la necesidad de los recursos que se tenían para colocar las 
casillas lo más cercano a la ciudadanía y que la unidad territorial emplea una metodología que 
permite acercar la casilla a las y los ciudadanos. 
 
Señaló que, en los ejercicios de participación ciudadana, las áreas de oportunidad estarían en 
función de diferentes variables, no solamente de la distancia, también deben considerarse otros 
elementos como el caso de los recursos con que se cuente; partiendo de diferentes premisas y 
atendiéndose de diferentes formas. 
 
Recordó que, en el caso de la Revocación de Mandato, en su momento se mandataba que fuera 
atendida igual que una elección; sin embargo, derivado de lo acotado de los recursos que en su 
momento se tenían, llevó a se tuviera una menor cantidad de casillas. 
 
Consejera Electoral Norma De La Cruz: Mencionó que, efectivamente, era un Informe de 
organización y preguntó, ¿no sabemos cuánto costó la organización de ese proceso?; de todo lo 
que Organización hizo, ¿no sabemos cuánto costó? 
 
Mtro. Sergio Bernal: Atendió la pregunta de la Consejera Electoral Mtra. Norma De La Cruz, 
indicando que, los recursos financieros para la ejecución de una actividad, llámese Proceso 
Electoral o Consulta Popular, no solamente los determina Organización Electoral, porque en 
algunos casos también son transversales y no solamente se circunscriben a la Dirección Ejecutiva 
de Organización Electoral.  
 
Mtra. Isabel de la Rosa: Mencionó que, en el caso del conteo, sellado y agrupamiento, y de 
mecanismos de recolección, era importante señalar que en la COTSPEL se habían estado 
presentando informes específicos donde se detallan, pero se podría engrosar el Informe con unas 
notas donde se explique qué pasó en esos casos. 
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Resaltó que, para los riesgos informáticos, se identificaron algunos temas que darían paso ya en 
un informe más integral, a las líneas de acción correspondientes; toda vez que en ese documento 
solamente se identificaron áreas de oportunidad de manera general.  
 
Representante del Poder Legislativo de Morena: Manifestó coincidir con la Consejera Electoral 
Mtra. Norma De La Cruz, porque sí habría que tener en cuenta la solicitud del tema financiero, 
por las afirmaciones que se hacen en las conclusiones y señaló entender que también 
engrosarían la parte de lo de los mecanismos de recolección, para tener un documento más 
robusto y luego pueda ser presentado en Consejo General. 
 
Agradeció las respuestas a sus cuestionamientos, indicando que algunas no eran del todo 
satisfactorias, reiterando su petición de hacer un compromiso de atenderlas y engrosar el Informe, 
de manera más integral, como lo proponía la Consejera Electoral Mtra. Norma De La Cruz. 
 
Consejera Electoral Carla Humphrey: Reiteró que se trataba de un Informe en el ámbito de 
Organización Electoral, donde sí se podría ofrecer algunos costos sólo en materia de 
organización, que no serían cifras totales porque hay muchos costos que se cruzan, 
ejemplificando con los proyectos del Conteo Rápido, los gastos de comunicación social, los 
gastos en materia de los listados nominales de electoras y electores, el voto por Internet desde 
el extranjero y de los trabajos a cargo de los Capacitadores Asistentes Electorales, donde los 
costos se suman a los de otras direcciones ejecutivas. 
 
Manifestó que en materia de organización se podría tener algunos datos claros, pero que existen 
otros que, por su origen y naturaleza, se cruzan en distintas comisiones y en distintas formas, y 
que por esa razón deben presentarse en otras instancias, como era el caso de la COTSPEL; 
resaltando que el Informe integral no partirá desde la COE porque no se podría llegar a incluir 
costos que tuvieran que ver también con otras áreas, como Capacitación o como del Registro. 
 
Recordó que ya se había dicho varias veces cuál fue el presupuesto al que ascendió 
institucionalmente y el esfuerzo institucional que se hizo para llevar a cabo la Revocación de 
Mandato, resaltando que ese no era el tema del Informe, donde únicamente se da cuenta de las 
acciones y procesos que se llevaron a cabo desde el área de Organización 
 
Concluyó indicando que apoyaría el Informe como se presentaba, sin incluir los costos, porque 
ése era un tema que se tiene que atender institucionalmente y que, por tanto, la Comisión no 
estaría en posibilidad de dar ese Informe integral respecto de los costos. 
 
Consejera Electoral Mtra. Norma De La Cruz: Mencionó que era importante tener completa 
transparencia sobre el ejercicio de los recursos,  derivado de los ajustes que se realizaron, y 
valdría la pena incluirlo para saber ¿cuánto cuesta la organización en la parte que le toca de 
organización?; resaltando que esas sugerencias eran para abonar a la transparencia, la rendición 
de cuentas y la máxima publicidad. 
 
Recordó que el ejercicio de la Revocación de Mandato estuvo caracterizado por la limitación de 
recursos, razón por la que es necesario conocer ¿qué hicimos? con los recursos que se tenía, en 
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esta y en otras comisiones del Consejo, en un contexto de hacer un ejercicio de rendición de 
cuentas. 
 
Consejero Electoral Mtro. Jaime Rivera: Expresó que, en ese caso, no se trataba de faltar o 
cumplir con la transparencia, sino de organizar la información de tal manera que pueda ser, 
primero, correspondiente a las áreas responsables y que pueda ser comprensible. 
 
Puntualizó que los mayores gastos de un proceso de votación y, en este caso, de la Revocación 
de Mandato se utilizan, en gastos transversales, no atribuibles a una sola área; como era el caso 
de la instalación de los consejos locales y los distritales; la dieta de los consejeros; la integración 
de mesas directivas de casilla. 
 
Concluyó que el informe era aceptable como estaba y siempre se puede ampliar.  
 
Representante del PRI: Opinó que el Informe era completo, considerando que se refería a temas 
vinculados a la organización de la Revocación de Mandato; resaltando le parecía importante las 
participaciones de la Presidenta de la Comisión y del Consejero Electoral Mtro. Jaime Rivera, 
donde explicaron por qué no se tocaban temas de costos o financieros en ese Informe. 
 
Comentó que el tema de los costos no era un tema de falta de transparencia, sino de organización 
de la información, como lo comentó el Consejero Electoral Mtro. Jaime Rivera con ejemplos 
claros, y consideró que ese tema, lejos de abonar en el Informe, podría confundir a quien tenga 
acceso a él y a la ciudadanía en general.  
 
Expresó que, en su momento, se tiene que realizar un Informe con el costo global de la 
Revocación de Mandato, donde el INE hizo lo que pudo con lo que tuvo, sin embargo, existe la 
necesidad de brindar transparencia. 
 
Coincidió en que ese no sería el Informe adecuado en el cual incluir esos temas, por la parcialidad 
misma, es decir, estaría incompleto por la transversalidad que hay en las actividades que se 
entrelazan entre diversas direcciones, que son las que participaron en la organización, es decir, 
no nada más esa Comisión, sino otras más estuvieron viendo temas de Revocación de Mandato.  
 
Manifestó que el Informe era completo y puntual, cumpliendo con el objetivo y las metas que 
tiene, resaltando que, al incluir costos parciales, lejos de ayudar a la buena información de la 
ciudadanía, pudiera generar una mayor inquietud y dudas. 
 
Representante del Poder Legislativo de Morena: Recordó que en otros temas se ha dicho que 
posteriormente se tendrá mayor información, sin que después se informe nada; solicitando que 
esa propuesta quede plasmada en el documento; el tema de la metodología; el tema del voto en 
el extranjero y el tema que tiene que ver con los sistemas informáticos; solicitando que se 
asentara así en el Informe, que se está estudiando y se están madurando los datos. 
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Consejera Electoral Mtra. Norma De La Cruz: Manifestó que podría transitar con incluir un 
engrose, porque sí hay datos duros que se pueden incluir como un engrose, que contenga los 
costos de los materiales que sí ejerció la DEOE. 
 
Consejero Electoral Mtro. Jaime Rivera: Recordó que trimestralmente se presentan a la Junta 
General Ejecutiva informes sobre el estado financiero para el ejercicio de gastos en general y 
que, además, esos gastos se pueden conocer por la vía de transparencia. 
 
Explicó que sí se agregan los costos, no haría daño; sin embargo, habría que tener en cuenta no 
crear una falacia, como para decir cuánto costó la organización de Revocación de Mandato, 
dando información únicamente de boletas y actas, que relativamente son un gasto menor. 
 
Subrayó que el mayor gasto no son las boletas, sino en la integración de mesas directivas de 
casilla y, por lo tanto, una reducción significativa, tenía que afectar inevitablemente el número de 
casillas. 
 
Reiteró que no vería mal que se agregue la información específicamente de costos que la DEOE, 
tiene específicamente para dar atención a temas de Organización Electoral, aclarando que hay 
muchos gastos en los que participan la DEOE y otras Direcciones Ejecutivas y áreas técnicas. 
 
Mtro. Sergio Bernal: Resaltó que el alcance de ese Informe era sólo de la DEOE, porque 
contiene costos de la actividad de Organización Electoral, pero que éstos no representan la 
totalidad del ejercicio de la Revocación de Mandato. 
 
Señaló que había elementos como el caso de la documentación electoral, donde sí se puede 
precisar cuál fue su costo; no obstante, se requiere buscar una redacción adecuada, que no vaya 
a generar una confusión de que eso fue el costo de la Revocación de Mandato, reiterando la 
existencia de proyectos y costos transversales. 
 
Concluyó que la DEOE quedaría atenta a los elementos que se decidieran en el seno de la 
Comisión. 
 
Consejero Electoral Mtro. Jaime Rivera: Preguntó al Director Ejecutivo de Organización 
Electoral, si sería en una sesión posterior o en un documento adicional donde se pudiera agregar 
la información del costo de los materiales y la documentación electoral, sin incluirlo en ese 
Informe, porque podría crear una confusión o una falacia, una información que, aunque sea cierta, 
pueda producir una interpretación falsa.  
 
Mtro. Sergio Bernal: Manifestó que se podría agregar siempre con la precisión de que es un 
Informe parcial de gastos o podría ser en otro documento, insistiendo en su inquietud de que no 
vaya a generar alguna confusión que después obligue a tener que hacer aclaraciones en el tema. 
 
Consejera Electoral Carla Humphrey: Opinó era delicado que se dijera que el documento no 
abona en transparencia ni en rendición de cuentas, porque lo que se estaba haciendo era informar 
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al Consejo General y porque se habían estado rindiendo informes parciales, respecto de cómo 
se ha ido organizando la Revocación de Mandato. 
 
Destacó que no se trata de ocultar o no datos, porque las Comisiones no tienen competencia en 
materia de uso del presupuesto, porque eso es atribución de la Junta General Ejecutiva y para 
eso se presentan informes trimestrales. 
 
Mencionó que se podrían extraer algunos costos específicos o gastos que realizó la DEOE, que 
no eran propios de ese informe, en aras de transparentar; sin embargo, subrayó que se estaban 
generando datos parciales en distintas Comisiones, que no son los datos totales; es decir, si 
alguien quiere sumar los datos que presenta un Informe de capacitación con uno de organización, 
con uno del voto en el extranjero y uno del Registro Federal de Electores, no van a sumar esos 
costos porque hay costos transversales.  
 
Resaltó que se estaba generando una información que no era correcta y que claramente se va a 
tener que estar debatiendo públicamente, porque ésta no es la información que sumada lleve a 
saber cuánto costó la consulta de Revocación de Mandato, en términos institucionales. 
 
Propuso incluir una redacción que diga: estos son los costos parciales en los que se incurrió en 
materia de organización, en estos temas específicos que no son todos en los que se incurrió en 
materia de organización electoral por la transversalidad del gasto; destacando la importancia de 
cuidar la redacción para que no se vaya a leer, por la ciudadanía ni mediáticamente, que esos 
son los costos totales en los que incurrió el área de organización. 
 
Solicitó al Secretario Técnico que se hiciera un engrose en esos términos concretos, que son 
gastos o es un informe de gastos parciales y concretamente relacionados a costos específicos 
del área de Organización Electoral, que no son los costos totales en materia de organización en 
la Revocación de Mandato.  
 
Consejero Electoral Mtro. Jaime Rivera: Realizó una moción de la organización de la votación. 
 
Recordó que en su moción anterior sugirió que fuera separado, por lo que, atendiendo esa 
inquietud, pero cuidando el carácter preciso de la información, solicitó que primero se vote si se 
aprueba el informe tal como estaba presentado. 
 
Propuso que, si se aprueba, solicitarle a la DEOE que en una reunión posterior, informe a la 
Comisión los costos de algunos gastos específicos de Organización Electoral, lo que daría doble 
beneficio, claridad e integridad en el sentido de que no tiene elementos ajenos que puedan causar 
confusión de ese informe. 
 
Resumió que hacía la propuesta de votación: el informe como viene y por separado una solicitud 
de información adicional a la DEOE, para no tener que hacer una redacción, aclaración que luego 
requiera contra aclaración. 
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Consejera Electoral Mtra. Norma De La Cruz: Solicitó aclarar qué es lo que se iba a votar, 
porque con lo que proponía la Presidencia, podría transitar, pero con la propuesta del Consejero 
Electoral Mtro. Jaime Rivera, no estaría de acuerdo. 
 
Consejera Electoral Carla Humphrey: Precisó que, habría una votación del Informe, y del 
engrose; es decir, que se haga el engrose al documento, o bien, lo que señala el Consejero 
Electoral Mtro. Jaime Rivera, votar el Informe y en un momento posterior hacer la solicitud para 
presentar los datos correspondientes. 
 
Representante del PRI: Mencionó que la precisión del Consejero Electoral Mtro. Jaime Rivera, 
es una situación lógica donde dice que tendríamos que tomar en consideración a la DEOE; 
resaltando que era en otra instancia donde recaía el control de los costos que hace el Instituto, y 
por lo tanto no le corresponde a la COE. 
 
Manifestó su preocupación de que se solicite un engrose con costos, lo que se traduciría en una 
parcialidad del costo de la Revocación de Mandato, lo que provocaría que, en otras Comisiones, 
otras Direcciones Ejecutivas, también tengan que hacer lo mismo; lo cual puede provocar que, 
cuando se sumen los costos ejercidos por cada área no coincidan con el Informe final y se 
provoque confusión. 
 
Indicó coincidir con la Presidencia de la Comisión en que es la Junta General Ejecutiva la que 
debería de informar los costos, para que haya congruencia en un Informe final, sobre los costos 
de la Revocación de Mandato.  
 
Consejera Electoral Carla Humphrey: Preguntó a la Consejera Electoral Norma De La Cruz, si 
estaría a favor de aprobar el documento con el compromiso de hacer un Informe en un momento 
posterior, que se presente ante la Comisión sobre los gastos concretos en materia de 
Organización Electoral, cuando, el área los tenga disponibles, quitando los que se han llamado 
los transversales. 
 
Consejera Electoral Mtra. Norma De La Cruz: Mencionó percibir que había una resistencia, 
solicitando se pusiera una fecha, toda vez que ya se estaba llevando a cabo la fiscalización de 
los gastos que se hicieron en la Revocación de Mandato y no se pueden hacer las cuentas, si no 
se ponen las cosas juntas; por lo tanto, era importante poner una fecha para poder cerrar ese 
proceso, en aras de que poder explicar qué es lo que está haciendo y cómo lo hizo. 
 
Consejera Electoral Carla Humphrey: Consultó a la Consejera Electoral Mtra. Norma De La 
Cruz si le parecía que la información se presentara en la siguiente sesión de esta Comisión. 
 
Solicitó al secretario Técnico tomar la votación de ese punto del orden del día, con el Acuerdo de 
que en la siguiente sesión de la Comisión se presentaran los informes respecto de los gastos 
concretos en materia de organización y atendiendo las propuestas y las inquietudes del 
representante del Poder Legislativo de Morena. 
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Mtro. Sergio Bernal: Señaló para mayor claridad en la votación que, se tomaría la votación con 
el proyecto, con los engroses correspondientes a los elementos de información técnico, sin 
considerar ningún costo. 
 
Asimismo, en el punto 10, queda como compromiso para la siguiente sesión de la Comisión, 
presentar los costos específicos en materia de organización, precisando que hay costos 
transversales que no pueden identificarse plenamente. 
 
Consultó a las Consejeras y Consejeros Electorales integrantes de la Comisión, si era de 
aprobarse el Informe de Revocación de Mandato en el ámbito de organización electoral, para su 
presentación al Consejo General, con los engroses respectivos a los elementos de información 
técnica. 
 
Fue aprobado por votación unánime de las Consejeras Electorales Carla Astrid Humphrey Jordan 
y Mtra. Norma Irene De La Cruz Magaña, y del Consejero Electoral Mtro. Jaime Rivera Velázquez. 
 
 
Punto cinco.- Presentación y, en su caso, aprobación del Informe de Evaluación del 
Programa de Asistencia Electoral 2020-2021, para su presentación ante el Consejo 
General.  
 
Lic. Carmen Colín: Señaló que el informe daba cuenta de los resultados obtenidos en cada uno 
de los proyectos que integran el Programa de Asistencia Electoral, implementado en el Proceso 
Electoral Concurrente 2020-2021, de conformidad con las metas establecidas en cada proyecto. 
 
Resaltó que los proyectos considerados son siete a nivel federal, que corresponde a la ubicación 
de casillas; preparación y distribución de la documentación y materiales electorales a las 
presidencias de las mesas directivas de casilla; sistema de información sobre el desarrollo de la 
jornada electoral; conteo rápido; Programa de Resultados Electorales Preliminares; mecanismos 
de recolección y cómputos distritales. 
 
Explicó que, en el ámbito local se encuadraban cuatro de los siete proyectos, y son: preparación 
y distribución de la documentación y materiales electorales a las presidencias de las mesas 
directivas de casilla; Programa de Resultados Electorales Preliminares; mecanismos de 
recolección y cómputos distritales. 
 
Informó que la evaluación se desarrolló en dos ejes centrales: 
 

• El primero se enfocó en el cumplimiento de las metas establecidas como parte de la eficacia 
a través del cálculo de los indicadores propuestos en el PAE, tanto en el ámbito federal como 
en el ámbito local. 
 

• El segundo basado en medir la eficiencia de los componentes del PAE a través de la 
aplicación de cuestionarios a las y los Capacitadores Asistentes Electorales y a las vocalías 
de Organización Electoral, en el ámbito distrital. 



Comisión de Organización Electoral 
Cuarta Sesión Extraordinaria de 2022 

30 de mayo de 2022 
Instituto Nacional Electoral 

 

 

14 
 

Concluyó que la evaluación involucró a todas las áreas y unidades responsables de los proyectos 
en la materia, a los órganos desconcentrados del INE, como responsables de las actividades de 
supervisión y seguimiento, así como a los 32 Organismos Públicos Locales. 
 
Consejera Electoral Carla Humphrey: Puso el Informe a la consideración de los integrantes de 
la Comisión y, al no haber intervenciones, lo dio por recibido y solicitó al Secretario Técnico tomar 
la votación de ese punto. 
 
Mtro. Sergio Bernal: Consultó a las Consejeras y Consejeros Electorales integrantes de la 
Comisión, si era de aprobarse el Informe de Evaluación del Programa de Asistencia Electoral 
2020-2021, para su presentación ante el Consejo General. 
 
Fue aprobado por votación unánime de las Consejeras Electorales Carla Astrid Humphrey Jordan 
y Mtra. Norma Irene De La Cruz Magaña, y del Consejero Electoral Mtro. Jaime Rivera Velázquez. 
 
 
Punto seis.- Presentación de los Sistemas en materia de Organización Electoral (en 
tableros)  
 
Ing. Daniel Flores: Mencionó que se presentaba una iniciativa cuyo objeto era maximizar la 
publicidad de diversos datos en materia de Organización Electoral, que se generan en cada uno 
de los procesos electivos organizados por el Instituto, basado en la utilización de tableros 
interactivos. 
 
Precisó que la intención es retomar datos que se tienen de diversos procesos logísticos a cargo 
de la DEOE, en procesos electorales anteriores y sistematizarla de manera que puedan estar a 
disposición de la ciudadanía en general; resaltando que, hasta ese momento, se contaba con 
tableros para cuatro procesos operativos. 
 
Concluyó que, a esa fecha, se contaba con tableros de cuatro grandes temas: SIJE, conteo 
rápido, carpetas de información básica distrital y resultados de evaluación del Programa de 
Asistencia Electoral. 
 
Consejera Electoral Carla Humphrey: Agradeció el trabajo realizado, porque es importante 
transparentar y poner a disposición de la ciudadanía las cuatro carpetas de información, en un 
formato amigable, con la intención de seguir sumando información de otros datos que sean 
relevantes, para hacer los estudios y para ponerlos a consideración de la ciudadanía. 
 
Resaltó que se contaba con datos desde el año 2000 (dependiendo de la carpeta) y en algunos 
casos más antiguos hasta la fecha actual y manifestó era relevante que se pueda contar con esta 
fuente de información, por lo cual agradecía el trabajo de la DEOE. 
 
Representante del Poder Legislativo de Morena: Solicitó conocer qué intervención tiene la 
Unidad de Servicios de Informática, si tiene algún apoyo sobre estos datos, ¿cuáles serían los 
siguientes datos a incorporar? 
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Consultó si se puede tener acceso a las bases de datos y, en caso de que la respuesta fuera 
negativa, ¿cómo se plantea que puedan tener acceso a las bases de datos correspondientes? 
 
Ing. Daniel Flores: Mencionó que, sobre la pregunta: ¿si la UTSI participa en la generación de 
estos tableros? La respuesta era sí, resaltando que la DEOE trabaja de manera coordinada con 
la UTSI, para homologar criterios para la generación de tableros y establecer un aprovechamiento 
adecuado de las herramientas informáticas.  
 
Mencionó que existe la disponibilidad de las bases de datos y que los tableros no suplen la 
disponibilidad de las bases de datos, lo que hacen es presentar esta información de manera más 
amigable. 
 
Mtro. Sergio Bernal: Resaltó que existen los lineamientos en política informática que determina 
la UTSI, y agradeció a la Maestra Isabel de la Rosa, a la Licenciada Carmen Colín y al Ingeniero 
Daniel Flores, así como al personal de la DEOE que participo en el diseño y la utilización de los 
elementos para ir migrando lo que en su momento eran hojas en Excel, después a la minería de 
datos y ahora en la analítica de los mismos. 
 
Consejera Electoral Carla Humphrey: Mencionó que, vía chat se estaban proponiendo algunas 
sugerencias para incluir en los tableros, las ligas de las bases de datos y que se señale cuántos 
módulos más se incorporarán o si habrá solamente una liga definitiva. 
 
Ing. Daniel Flores: Explicó que, respecto a la última duda, realmente se va a manejar un vínculo, 
una dirección única que es la que lleva la portada de los tableros, que es un punto de inicio o de 
arranque para la consulta de todos los tableros que se van habilitando; concluyendo que será en 
esa liga única que se puso a disposición en el documento circulado.  
 
Consejera Electoral Carla Humphrey: Consultó si había alguna otra intervención y, al no haber 
participaciones, dio por presentado este punto del orden del día, agradeciendo al área técnica el 
esfuerzo y el trabajo realizados. 
 
Solicito al Secretario Técnico dar cuenta del siguiente punto del orden del día.  
 
 
Punto siete.- Estudios aprobados por la Comisión de Organización Electoral mediante el 
Acuerdo INE/COE/001/2021.  
 

7.1 Presentación de la planeación de la logística del Foro. 
7.2 Presentación del calendario de las reuniones de trabajo. 
7.3 Presentación del avance de los informes de los estudios. 

 
Consejera Electoral Carla Humphrey: Comentó que ese punto era para dar un poco de orden 
y dar a conocer a todas los integrantes de la Comisión, cómo se van planeando y calendarizando 
cada uno de esos trabajos, para poder estar informados de qué es lo que va pasando en cada 
uno de los temas. 
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Lic. Carmen Colín: Recordó que el 17 de enero de 2022, la Comisión aprobó un listado de temas 
de estudio y mencionó que se había previsto un calendario para la realización de reuniones de 
trabajo para la planeación y desarrollo de estudios e informes relacionados con diversos aspectos 
del Proceso Electoral. 
 
Destacó que el Instituto ha buscado instrumentar nuevos esquemas de votación, por ello, 
resultaba indispensable contar con la información necesaria que contribuya a la toma de 
decisiones considerando experiencias, inclusive a nivel internacional; destacando que se 
trabajado en tres aspectos: 
 
Primero: Corresponde a la elaboración de los estudios en los cuales, en términos generales, se 
ha basado en la coordinación de las áreas que se encargarán de su elaboración, incluyendo la 
participación de la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores; donde, en términos 
generales, se cuenta con una definición de objetivos y marco teórico. 
 
Segundo: El documento cuenta con un calendario de las reuniones que incluye la fecha de 
entrega de los documentos finales. Se ha previsto la realización de cinco reuniones, 
principalmente durante el mes de junio, y la entrega de los documentos en el mes de julio.  
 
Tercero: Se ha considerado la realización de un foro denominado “Voto Electrónico en México, la 
transición tecnológica de la democracia”, cuya realización se ha previsto para el mes de julio. 
 
Representante del Poder Legislativo de Morena: Solicitó conocer la logística final del foro y 
que se presente en la Comisión, para retroalimentación y observaciones, opinando que era un 
tema importante, razón por la que se debe tener acceso a esa información de la logística, la 
metodología, los ponentes y el contenido del foro. 
 
Consejera Electoral Carla Humphrey: Señaló que el documento se presentaba en atención al 
Acuerdo que aprobó la Comisión para las propuestas de estudio, el foro y el calendario de 
reuniones; destacando que la primea se realizaría al día siguiente (31 de mayo), don el afán de 
las Consejeras y el Consejero integrantes de la Comisión, era dar a conocer a los partidos 
políticos y representaciones del Poder Legislativo, cómo se van realizando los trabajos dentro de 
la Comisión. 
 
Manifestó que seguiría informando al seno de la Comisión los avances y la planeación de éste u 
otros foros, y destacó que uno de ellos fue a iniciativa del propio Consejo General, en la sesión 
pública donde se dio a conocer el foro. 
 
Preguntó si había alguna otra participación y, al no haber más intervenciones, dio por recibido el 
documento y solicitó al Secretario Técnico dar cuenta del siguiente punto del orden del día. 
 
 
Punto ocho.- Presentación del Concepto de Exposición en innovación en materia electoral 
y mecanismo de votación. 
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Ing. Daniel Flores: Informó que la realización del foro se inserta en la lógica de abrir espacios 
para la discusión, la generación de información respecto a alternativas que permitan modernizar 
procesos de la organización de las elecciones e incorporar tecnologías en diversas etapas de 
estos. 
 
Explicó que el foro tendrá como objetivo, sí analizar el contexto de la implementación del voto 
electrónico en México, desde una perspectiva integral. 
 
Subrayó que una de las finalidades del evento era dar a conocer alternativas para incorporar 
tecnología en las diversas etapas de los procesos electorales. 
 
Puntualizó que la realización del evento involucra a diversas áreas, que estarán participando en 
la planeación y organización: la presidencia de la Comisión, la DEOE, la Coordinación de Asuntos 
Internacionales, la Coordinación Nacional de Comunicación Social, la Dirección del Registro 
Federal de Electores y la Unidad Técnica de Servicios de Informática. 
 
Precisó que la celebración del foro será en un esquema virtual y se estarían realizando de manera 
simultánea, un foro con mesas de discusión y una exposición virtual (expo), en modalidad “virtual”, 
donde se prevé la instalación de stands virtuales donde empresas o instituciones diversas puedan 
mostrar su tecnología con relación al voto digital o con otro tipo de innovaciones. 
 
Resaltó que, en materia electoral se prevé la realización de 5 mesas de trabajo, las cuales se 
estarán transmitiendo vía streaming, y que para las presentaciones se prevé la traducción 
simultánea de la información, considerando que se prevé la participación de expositores y 
expositoras de talla internacional. 
 
Representante del PRI: Agradeció el esfuerzo del Instituto y la Comisión de Organización 
Electoral para llevar a cabo ambos eventos y opinó que son relevantes para la evolución electoral. 
 
Solicitó que, para la organización se tomara en cuenta a los partidos, resaltando que era de 
interés de su representación estar informados sobre los foros y poder tener participación en los 
mismos. 
 
Coincidió con el Representante del Poder Legislativo de Morena, en que se deben considerar a 
todas las fuerzas políticas, porque hay algunas voces renuentes a la implementación de 
instrumentos tecnológicos. 
 
Consejera Electoral Carla Humphrey: Señaló que los Partidos Políticos están contemplados en 
el foro y resaltó que es importante señalar que no solamente se está construyendo a los 
mecanismos electrónicos de votación, sino a cualquier otra herramienta tecnológica que pueda 
ayudar o aportar eficiencia en cualquiera de las otras áreas del proceso electoral. 
 
Reiteró, no sólo se busca centrarse únicamente en aspectos del ámbito del día de la jornada 
electoral -en el proceso de votación-, sino que también cualquier tipo de innovación, avance, 
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implementación o uso de la tecnología para distintas etapas de los procesos electorales y de 
participación ciudadana. 
 
Consultó si alguien más deseaba intervenir y, al no haber respuesta, dio por recibido el 
documento y solicitó al secretario Técnico continuar con el siguiente punto del orden del día. 
 
 
Punto nueve.- Informe de los proveedores adjudicados para la adquisición de los 
materiales electorales. 
 
Ing. Daniel Flores: Mencionó se trataba de un Informe con datos históricos sobre aspectos 
relacionados con la adjudicación de la producción de los materiales electorales desde el Proceso 
Electoral 2014-2015 hasta el más reciente 2020-2021, incorporando también los ejercicios de 
participación ciudadana, concretamente la Consulta Popular y la Consulta de Revocación de 
Mandato. 
 
Mencionó algunos aspectos que se incluyen en el documento, resaltando los siguientes: 
 

• Se han adjudicado un total de 39 partidas en todos los procesos electivos organizados por el 
Instituto, desde entonces hasta la fecha (30 de mayo de 2022). 

 

• 67 % se han adjudicado por la vía de licitación pública. 
 

• Con este tipo de adquisiciones, se ha permitido a la institución tener acceso a precios 
competitivos y ha conducido a la generación de economías presupuestales significativas. 

 

• Un 13 % se realiza por adjudicación directa que son mandatadas por el propio Consejo 
General (producción de líquido indeleble). 

 

• 20 % de las partidas han sido adjudicadas de manera directa. 
 
Consejera Electoral Carla Humphrey: Puntualizó que la finalidad de la información contenida 
en el documento se debía a la preocupación por transparentar la forma en la que se adjudica o 
se licita o se otorga a determinadas empresas, la responsabilidad de llevar a cabo la producción 
de distintos materiales electorales o documentación electoral; con la finalidad de seguir buscando 
formas de transparentar esa información. 
 
Precisó que también se preguntó a la Secretaría de Economía, respecto a las personas que son 
accionistas de cada una de esas personas morales; sin embargo, a esa fecha no se había recibido 
esa información. 
 
Sugirió hacer un oficio de insistencia a la Secretaría de Economía, en el entendido que, en materia 
de fiscalización el Instituto tiene acceso directo a esa base de datos, quizá pudiera hacerse 
internamente y sugirió cuadrar la información con otros padrones de proveedores que se tiene 
institucionalmente. 
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Representante del Poder Legislativo de Morena: Preguntó si en el punto 5, había quedado el 
compromiso de presentar los costos asociados. 
 
Consejera Electoral Carla Humphrey: Mencionó que el punto 10 se hacía el recuento de 
Acuerdos tomados en la sesión. 
 
Consultó si había alguna otra intervención y, al no haber respuesta, dio por recibido el documento 
y solicitó al Secretario Técnico dar cuenta del siguiente punto del orden del día. 
 
 
Punto diez.- Síntesis de los acuerdos tomados en la sesión. 
 
Mtro. Sergio Bernal: Mencionó los acuerdos adoptados durante la sesión: 
 
Punto 4. En el Informe de Revocación de Mandato: Hacer los engroses respectivos al Informe, 
por lo que respecta a la información técnica solicitada en los puntos que mencionó el 
Representante del Poder Legislativo del Morena. 
 
Que, en la próxima sesión de la Comisión, se presente un informe de gastos concretos en materia 
de Organización Electoral, precisando que no serían los únicos costos de Organización Electoral, 
ya que hay costos transversales; en atención a la solicitud de la Consejera Electoral Mtra. Norma 
De La Cruz. 
 
Punto 7. Se dará a conocer cómo se van realizando los trabajos en el seno de la Comisión. En 
atención a la solicitud del Representante del Poder Legislativo del Morena. 
 
Punto 9. En el tema de los proveedores adjudicados para la adquisición de los materiales 
electorales, el compromiso es seguir insistiendo de esta información a la Secretaría de Economía, 
así como hacer cruces con bases de datos que puedan proporcionar mayores elementos de 
información. 
 
Consejera Electoral Astrid Humphrey: Mencionó que se habían agotado los asuntos del orden 
del día de la Cuarta Sesión Extraordinaria de la COE, dándola por concluida a las 19:17 horas, 
agradeciendo la presencia de todas y todos los asistentes. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Carla Astrid Humphrey Jordan 
Consejera Electoral y Presidenta de la 
Comisión de Organización Electoral. 

 Mtra. Norma Irene De La Cruz Magaña 
Consejera Electoral, Integrante de la 
Comisión de Organización Electoral. 
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Mtro. Jaime Rivera Velázquez 
Consejero Electoral, Integrante de la 
Comisión de Organización Electoral. 

 

 Mtro. Sergio Bernal Rojas 
Director Ejecutivo de Organización Electoral y 

Secretario Técnico de la Comisión de 
Organización Electoral. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Esta hoja forma parte de la Minuta de la Cuarta Sesión Extraordinaria de la Comisión de 
Organización Electoral, celebrada de manera virtual el 30 de mayo de 2022. 


